
 

 

 
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 
ALIMENTOS E NUTRIÇÃO (PPGAN), REALIZADA NO DIA 10 DE MARÇO DE 2025 
 
 
Aos dez dias do mês de março de dois mil e vinte e cinco, às quatorze horas, reuniram-se 
remotamente, por videoconferência, os membros do colegiado do Programa de Pós-Graduação em 
Alimentos e Nutrição (PPGAN), com a presença dos professores listados em lista em anexo. 
Justificaram ausência os professores: Prof. Dr. Otniel Freitas Silva, e Profa. Dra. Ellen Mayra 
Menezes Ayres e por motivo de férias os professores Prof. Dr. Carlos Fernando Araújo Lima de 
Oliveira, Profa. Dra. Maria Gabriela Bello Koblitz, Prof. Dr. Flavio de Souza Neves Cardoso, e Prof. 
Dr. Rafael Silva Cadena. O coordenador inicia a reunião agradecendo a presença de todos, informa 
que a reunião está sendo gravada para fins de registro, e, na sequência, coloca para a apreciação a 
pauta, que foi aprovada por unanimidade e seguiu conforme o descrito. Foi deliberado: 1) Pedido de 
prorrogação de prazo de defesa da aluna Elisa Barros que está sob orientação da Profa. Dra. 
Juliana Furtado Dias. Após relatoria da mencionada professora, e esclarecimentos, o ponto foi 
aprovado, com 1 voto contrário da Profa. Dra. Édira; 2) Coleta-CAPES avaliação quadrienal 2021-
2024 – 2a) Relatório qualitativo (aprovação do texto parcial) O coordenador agradece a 
dedicação e o trabalho incansável do GT/força-tarefa para a avaliação quadrienal, composta pelas 
professoras Mariana, Elizabeth, Simone e Juliana Dias, e pelo coordenador, e pelo auxílio da 
representante discente Roberta Nogueira, do professor Anderson, e das professoras Cristina e 
Renata. Apresenta o texto parcial e informa que ele foi enviado para o colegiado via e-mail para as 
contribuições dos demais até o dia 13/03. Por esta razão, não colocou para aprovação o texto parcial, 
e propôs uma reunião extraordinária para aprovar o texto final, antes de finalizar o prazo estabelecido 
pela CAPES; 2b - Apresentação de relatório parcial da consultoria externa e aprovação de uso 
do recurso FAPERJ para pagamento da mesma: O coordenador apresenta e explica o documento 
e os custos do serviço, e abre para esclarecimentos ao colegiado. Após o coordenador responder a 
todos os questionamentos, e intenso debate em relação ao tema a pauta foi subdividida e conduzida 
para deliberação da seguinte maneira: Aprovação ad referendum da Contratação da Priscila Tavares 
como consultoria Externa. Aprovado com 1 voto contrário (professora Édira), 1 abstenção (Profa. 
Dra. Juliana Côrtes Nunes da Fonseca), e Aprovação do uso de recurso da verba FAPERJ, no valor 
de R$ 8.500, para pagamento dos serviços prestados por Tavares e Tavares desenvolvimento 
profissional, mediante autorização da FAPERJ para pagamento. 1 voto contrário (profa. Édira), 1 
Abstenção (Prof. Dr. Ricardo); Nesta pauta 2b, a Professora Édira introduziu, por sua decisão 
individual, sua demanda que estava reservada para assuntos gerais, solicitando o seguinte registro: 
‘Favor registrar em ata no item referente aplicação da verba FAPERJ na consultoria à SUCUPIRA - 
A professora Édira , a partir da informação do coordenador que não ficou gravada a reunião anterior 
, sanou algumas dvidas quanto aos registros na ata da reunião de fevereiro e solicita que seja 
anexada a ata, carta encaminhada ao Colegiado via grupo de whatsap, e pede que qualquer 
encaminhamento desta ata, para qualquer instância da instituição, o anexo seja também 
encaminhado’. O coordenador iformou à Profa. Dra. Édira que, não há gravação da reunião colegiada 
do dia 10/02/2025, o que já havia sido informado aos presentes daquela reunião por e-mail, no dia 
17/02/2025, no ato de assinatura da referida ata, ‘que por alguma falha no sistema, infelizmente, a 
gravação da reunião não ocorreu, por uma falha técnica ocorrida no software’. O coordenador, acolhe 
o registro solicitado pela Profa. Dra. Édira na presente ata, contudo a carta não pôde ser anexada à 
presente ata pois é preciso que sejam mantidos os registros leais aos fatos ocorridos em reunião. A 
mencionada carta não foi pautada, apresentada, lida, discutida, enviada como matéria ou deliberada 
na presente reunião. Portanto, a ata não é a instância adequada para sua publicização. O 
coordenador registra que, ‘embora a contratação tenha sido aprovada como ad referendum, a 
decisão pela contração da consultoria externa foi bastante refletida previamente dentro do colegiado 
e da GT/força-tarefa para a avaliação quadrienal’; 2c - Aprovação de pagamento de serviços de 



 

renovação do site PPGAN, no valor de R$ 6.500,00, com utilização prioritária de recurso 
FAPERJ, desde que o serviço pelo menos a página inicial seja entregue com o prazo até 30 de 
março. No caso da não-autorização do Recurso FAPERJ o colegiado se responsabiliza por busca do 
recurso para pagamento do serviço. Aprovado por unanimidade a proposta da Profa. Dra. Édira; 2d 
- Distribuição das tarefas pendentes (Textos e Destaques), o coordenador apresenta os itens 
faltantes para finalizar o relatório qualitativo, e solicita que os docentes, que não participam do 
GT/força-tarefa para a avaliação quadrienal, se disponibilizem para escrever algum dos itens, porém 
não recebeu retorno dos presentes. 2e - Seminários de autoavaliação e planejamento estratégico 
(sugestão de novas datas 13 ou 14 de março). Após rápida reflexão sobre o tema foi proposta a 
realização destes eventos de forma presencial, em dois dias no 2º trimestre de 2025. Aprovado, 1 
abstenção (Profa. Dra. Édira); 3) Aproveitamento de créditos Thuane Passos para debates em 
temas atuais. Neste ponto de pauta, houve o questionamento se era permitido pelo regulamento o 
aproveitamento de créditos em disciplinas obrigatórias. A Profa. Dra. Édira solicita o registro em ata 
‘a professora Édira é radicalemente contra ao não cumprimento do regulamento do PPGAN’. O Prof. 
Dr. Anderson socilita o seguinte registro ‘que possívelmente outros alunos tiveram esta quebra na 
coordenação passada, sendo o regulamento de dupla interpretação’. Na sequência a professora 
Édira solicita que fique registrado em ata ‘que muitas quebras de regulamento estão sendo feitas e 
que estas abrem irão permitir questionamentos de qualquer aluno que se sinta prejudicados com as 
mesmas’. O pleito foi aprovado com 3 votos contrários (Profa. Dra. Mariana, Profa. Dra. Simone, 
Profa. Dra. Édira), e 1 Abstenção, (Prof. Dr. Ricardo). Devido ao teto pré-estabelecido de 18h, O 
coordenador colocou para votação em bloco, por sugestão do colegiado, os itens: 4), 7), e 8); 4) 
Aprovação de banca de qualificação de doutorado Adriana Santos da Silva composta por Prof. 
Dr. Moacir Cardoso Elias - Universidade Federal de Pelotas - Membro titular externo, Prof. Dr. Alcides 
dos Santos Caldas - Universidade Federal da Bahia - Membro titular externo, Dra. Priscila Zaczuk 
Bassinello - Embrapa Alimentos e Territórios - Membro titular externo, Profa. Dra. Maria Gabriela 
Bello Koblitz - titular interno, Dra. Melicia Cintia Galdeano (Embrapa)- suplente externo, Dra. Ellen 
Mayra Menezes Ayres - UNIRIO - Membro suplente interno, Profa. Dra. Cristina Yoshie Takeiti - 
Presidente. Aprovado por unanimidade; 7) Aprovação de banca de qualificação de mestrado de 
Caroline Rodrigues de Azevedo composta por Prof. Dr. Otniel Freitas Silva - Embrapa/PPGAN – 
Orientador (Presidente), Dr. Leilson de Oliveira Ribeiro - INT - membro externo, Dra. Helenice Moura 
Gonçalves - Embrapa Cerrados, Prof. Dr. Victor Jonas da Rocha Esperança – Estácio de sá – 
Suplente interno, e Profa Dra. Cristiane Pimentel Vitório - UERJ – Suplente externo. Aprovado por 
unanimidade; 8) Aprovação de banca de qualificação de doutorado de Débora Lemos Lino composta 
por Prof. Dr. Otniel Freitas Silva – Embrapa/PPGAN - Orientador (Presidente), Profa. Dra. Renata 
Galhardo Borguini - Embrapa /PPGAN – Membro titular interno, Prof. Dr. Victor Jonas da Rocha 
Esperança – Estácio de Sá - Membro titular externo, Dr. Leilson de Oliveira Ribeiro - INT - Membro 
titular externo, Prof. Dr. Davy William Hidalgo Chávez - UFRRJ – Membro titular externo Profa Dra. 
Juliana Cortes Nunes da Fonseca – UNIRIO - Suplente interno, Prof Dr. Fagner Sousa de Aguiar – 
UFRA - Suplente externo. Aprovado por unanimidade. Devido ao teto pré-estabelecido de 18h, o 
coordenador inverteu a ordem de pauta, com anuência do colegiado, colocando para votação o item 
6). 6) Aprovação do edital de aluno especial. O texto final do edital, enviado anexo à convocação 
foi apreciado e aprovado por unanimidade. 9) Aprovação do calendário de reuniões do colegiado 
2025. A proposta de calendário foi apreciada e aprovada, com 1 voto contrário (Profa. Dra. Édira). 
Por atingimento do teto, e a ausência de quórum para dar continuidade às pautas deliberativas, o 
coordenador informa que as pautas faltantes, serão incluídas como primeiros itens de pauta na 
próxima reunião do colegiado, sendo elas: 5) Aprovação do direcionamento da verba proap 2025 
seguindo o planejamento estratégico, 10) Criação do Grupo de Pesquisa CNPq INFOGEST 
Latam – rede latinoamericana de digestão in vitro e 11) Apreciação do pedido de prorrogação 
de prazo para defesa de tese da aluna Eliana. Assuntos gerais: O coordenador informou que a 
matrícula dos ingressantes foi realizada com sucesso, a Professora Édira já havia se pronunciado e 
fez os pedidos de registro mencionados acima, o assunto secretaria foi transferido para a próxima 
reunião. Nada mais havendo a tratar, a Reunião foi encerrada e eu, Paulo R. A. Berni, lavro a 
presente ata que vai por mim assinada e pelos demais participantes. 
 
 



 

 

Ana Elizabeth Cavalcante Fai 
 
 

 

Anderson Junger Teodoro 
 
 

 

Carlos Fernando Araújo Lima de 
Oliveira 
 

Férias 

Cristina Yoshie Takeiti 
 
 

 

Édira Castello Branco de Andrade 
Gonçalves 

 
 

 

Flavio de Souza Neves Cardoso 
 
 

Férias 

Francine Albernaz Lobo 
 
 

 

Ellen Mayra Menezes Ayres 
 
 

Falta justificada 

Juliana Côrtes Nunes da Fonseca 
 
 

 

Juliana Furtado Dias 
 
 

 

Mariana Simões Larraz Ferreira 
 
 

 

Maria Gabriela Bello Koblitz 
 

Férias 
 
 

Otniel Freitas Silva 
 
 

Falta justificada 

 Paulo Roberto de Araújo Berni 
 
 

 

Rafael Silva Cadena 
 
 

Férias 
 

Renata Galhardo Borguini 
 
 

 
 

Ricardo Felipe Alves Moreira 
 
 

 
 
 
 



 

  Simone Augusta Ribas 
 
 

 

Representante discente (doutorado) 
Roberta Nogueira Pereira da Silva 
 
 

 

Representante discente (mestrado)  
Kelly Glória do Nascimento de Oliveira 
 
 

 

 

 


		2025-05-14T19:31:47-0300


		2025-05-14T19:44:10-0300


		2025-05-14T20:08:09-0300


		2025-05-14T21:11:24-0300


		2025-05-14T21:54:08-0300


		2025-05-15T12:14:05-0300


		2025-05-15T13:01:59-0300


		2025-05-15T13:26:55-0300


		2025-05-15T19:38:52-0300


		2025-05-15T22:18:55-0300


		2025-05-16T09:07:39-0300


		2025-05-19T19:21:43-0300


		2025-05-20T23:58:26-0300




